
ANGELICA
CUÉLLAR DAR
ACCESO A LA
EDUCACIÓN ES
OBLIGACIÓN DEL
ESTADO NO DE
LA UNAM
Para la directora de la Facultad

de Ciencias Políticas y Sociales
y aspirante a la Rectoría de la
UNAM quitar las pruebas de
selección no implica que habrá
más cupos para los estudian
tes no tenemos capacidad de
tenerlos en el sistema escolari

zado con aulas profesores y con
clases presenciales la obliga

ción de dar a los jóvenes educa
ción media y superior no es de
la UNAM es del Estado explica
en entrevista para ContraRépli
ca propone fortalecer la auto
nomía rediseñar una estrategia
de seguridad elevar la calidad
en el bachillerato e implementar
un programa integral en cultura
y en deporte

Angélica Cuellar directora de la Fa
cultad de Ciencias Políticas y Sociales
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ENTREVISTA

ANGÉLICA CUÉLLAR VAZQUEZ
ASPIRANTE A LA RECTORIA

La UNAM está

lista para que
una mujer tome
las riendas

Autonomía de la institución e implementar la se
guridad en los planteles son algunas ele sus prin
cipalespropueslas aseíjuraque la unirersidad no
l iene por qué eliminar los exámenes de admisión

POR MARIA CABADAS

maria cabadas 5 contrareplica mx

Seguir construyendo la au
tonomía de la UNAM re
diseñar una estrategia de
seguridad elevar la calidad
de la educación en el bachi

llerato e implementar un programa
para incentivar a los jóvenes en la cul
tura y el deporte son algunas propues
tas que integran el plan de trabajo de
la directora de la Facultad de Ciencias

Políticas y Sociales Angélica Cuéllar
Vázquez quien corno aspirante a la
Rectoría asegura que la máxima casa
de estudios está lista para tener a una
mujer rectora porque tiene una visión

distinta de ver y realizar las cosas
Doctora qué hacer con la insegu
ridad que es una de las mayores
demandas de la comunidad uni
versitaria

Este debe ser un trabajo serio y a
largo plazo que tiene que partir de
diagnósticos muy claros de nuestros
entornos No son los mismos entor

nos de Mudad Universitaria que los
planteles que se encuentran en el
Estado de México que los CCH y las
prepas Entonces tenemos que partir
de diagnósticos muy claros de cuáles
son nuestros puntos vulnerables en
cada una de nuestras escuelas en la

Mudad de México y en el interior del
país para partir de ahí y diseñar po
líticas específicas y claras Hay que
diseñar estrategias con las autorida
des desde delegacionales hasta las de
la capital del país para crear también

estrategias de prevención y de conten
ción del delito

Uno de los problemas sobre todo
en CU es el deI narcomenudeo
qué propone para enfrentar este

ilícito

Ese es otro problema que también se
tiene que atacar a partir de diagnósticos
muy claros para saber cómo operan es
tas personas dónde están incrustadas
dónde están instaladas cuáles son las
redes que las protegen fuera y dentro
de la Universidad Hay que buscar la
manera de desmantelar estas prácticas
estas redes y poco a poco ir socavando
su área de influencia y la forma en que
realizan estas actividades ilícitas

Entonces un primer paso en caso
de que sea elegida rectora de la
UNAM será realizar estos diag
nósticos

Sí claro Si yo soy elegida porlíejlfnfti
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de Gobierno en el terna de seguridad
lo primero que haré son diagnósti
cos para saber cuáles son nuestros
puntos vulnerables cómo operan las
personas que entran por ejemplo a
GU para delinquir Esto es muy indis
pensable para después construir una
estrategia

Yqué haría en el easo de los espa
cios de Ciudad Universitaria que
están ocupados ilegalmente como
el AuditorioJusto Sierra
Pienso que se puede explorar la posi
bilidad de saber qué son esos grupos
que no pertenecen a la comunidad
universitaria y que han privatizado
espacios para muchos usos Y no hay
ninguna legitimidad en esos actos El
Auditorio Justo Sierra ya tiene más de
17 años tornado a pesar de que es un
patrimonio de todos los universita
rios Hay que explorar cuáles son es
tos grupos cómo operan qué hacen
en nuestras instalaciones para poco a
poco irlos desmantelando junto con
las autoridades Eso sí sin el uso de
la violencia

Cómo se siente al ser la única mu
jer en este proceso La comunidad
universitaria está lista para tener a
una mujer rectora
Por supuesto Y con los otros conten
dientes tengo una relación de cordiali
dad con el doctor Enrique Graue con
Pedro Salazar Yo me siento muy bien
y estoy segura de que la UNAM está pre
parada para que una universitaria torne
las riendas de esta gran institución Que
rriis otros compañeros que están en esta
ruta sean varones no me disturba para
nada Me siento muy animada y sobre
todo muy segura reo que es impor
tante que una mujer esté también bus
cando la Rectoría porque también se
manda un mensaje a la sociedad que
las mujeres estarnos preparadas para
ocupar cualquier cargo

Ya es tiempo de que la UNAM tenga
una rectora

Glaro Imagínese lo que esto significa
ría porque nuestra máxima casa de es

tudios nunca ha tenido a una rectora En

la Facultad de Gieneias Políticas y Socia
les soy la segunda mujer en el cargo de
muchos Y si la Junta de Gobierno me
favorece y me da la confianza para que
yo asuma el cargo sería la primera mu
jer en la historia al frente de la UNAM
Existe piso parejo para quienes as

piran a ser el próximo rector de la
Universidad

La comunidad se está expresando de
acuerdo a sus inclinaciones Yo he teni

do adhesiones que no esperaba y que
celebro mucho La gente se está movien
do y se está manifestando libremente

Cuál es su opinión en torno a eli
minar los exámenes de admisión

Quitar el examen de selección no au
menta en automático la matrícula

Aquí hay un malentendido No pode
rnos tener más alumnos porque no
tenernos capacidad de tenerlos en el
sistema escolarizado con aulas profe
sores y con clases presenciales Esto no
es en automático que quitas el examen
y mágicamente crece la matrícula eso
insisto no es real Hay límites De he
cho la UNAM ha sido muy generosa y
muy sensible para ampliar su cober
tura lo más que se pueda Aquí hay
otro problema que siempre remarco
la obligación de dar a los jóvenes edu
cación media y superior no es de la
UNAM es del Estado Entonces la Uni
versidad no tiene por qué eliminar su
examen de selección porque además
es autónoma

Si nosotros pensarnos en hacer
crecer la matrícula tendríamos que
pensar en las nuevas tecnologías for
talecer plataformas el sistema de edu
cación a distancia poner cuidado de
que en este último crezca la eficiencia
terminal

Incluso también el Ejecutivo federal
ha hablado de que las universidades
públicas eliminen sus cuotas cuando
la de la UNAM es de apenas 20 centavos
Qué es lo que le duele hoy en día a

la UJSAM

La inseguridad el riarcomenudeo la
aparición de estos grupos que irrum
pen en una marcha y tratan de provo
car confusión y desorden Estos son
problemas que existen y que tendría
mos que empezar a ver cómo los en
frentarnos

Cómo hacer que losjóvenes univer
sitarios se inclinen por la cultura y
de deporte y no a la delincuencia

reo que para todos los universitarios
el arte la cultura y el deporte tienen que
ser una parte constitutiva de su forma
ción Hay que realizar programas muy
robustos para que todos los jóvenes
tengan acceso a eventos de esas tres
actividades

Hay que impulsar campañas de
sensibilización para hacerle ver a ese
sector que la vida sedentaria no es
conveniente y para cambiar hábitos
alimenticios México ocupa el primer
lugar en jóvenes y niños con diabetes
y esto es gravísimo

Qué es lo que ofrece usted a la Jni
versidacl que no han hecho sus
contrincantes

Dos cosas la mirada desde las

Gieneias Sociales y otra mi mirada
femenina

Exactamente
va no puede considerarse
actualmente como una
cuota Y tambiénla I XAM es

pública y gratuita y es la que
tiene una mayor cobertura
en el país y con una
calidad y con
cultural muy grande
En entrevista con onlvaRé

plica la doctora cn Sociología
por lalXAMy lalnhxrsidad
de Milán es la única mujer
que se registro para participar
en estejiroceso en
Junta de iobicrno elegirá en
noviembre al próximo rector
paraclpcriodo2019 2023
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TRAYECTORIA

Es licenciada maestra y doctora en
Sociología por la Facultad de Cien
cias Políticas y Sociales de la UNAM
Tiene un posdoctorado en Socio

logía Jurídica por el Instituto de Fi
losofía y Sociología del Derecho en
la Facultad de Jurisprudencia de la
Universidad de Milán

Es miembro de Sistema Nacional

de Investigadores SNI del CONACYT
desde 1986 En 2009 le otorgaron el
nombramiento de investigadora nivel
III ratificado por tercera vez conse
cutiva en 2019

Recibió el reconocimiento por 35
años de Servicios Académicos en la
UNAM en 2015

DIÁLOGO
TRAS UN PARO de más de nueve horas en la Facultad de
Ciencias Políticas y Sociales el pasado 10 de septiembre
la rectora Angélica Cuéllar se reunió con los estudiantes
inconformes por tres horas y se retomaron las clases

Laobligación demdgrmajosj e
fu rAr irA

yeKÉdad no tiene porMuéMíminQLÁK
o we o cís

s autónoma
En tema de seguridad lo
i M
i

ñas Queentran
HayRuediseñar
las autoridades d dedeiegacio
naieshastaca nto2 ÍÍ
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